

El INAI entrega la estafeta de organismos internacionales

- Representantes de la Comisión Nacional de Privacidad de Filipinas visitaron el INAI para sostener una reunión de trabajo relacionada con la Asamblea Global de la Privacidad (GPA).
- El INAI entregó la Presidencia y el Secretariado de la GPA en octubre de 2024.

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) sostuvo una reunión de trabajo con una delegación de la Comisión Nacional de Privacidad de Filipinas, autoridad que asumió el Secretariado de la Asamblea Global de la Privacidad (GPA por su sigla en inglés).

El objetivo de la reunión fue compartir la experiencia del INAI al frente de la GPA, el foro internacional de autoridades de protección de datos, agencias reguladoras y otros actores para el intercambio de buenas prácticas y enfoques regulatorios. El INAI ocupó la Presidencia y el Secretariado de la GPA hasta octubre de 2024, cuando entregó la estafeta a las autoridades de Bulgaria y Filipinas, respectivamente.

El INAI entregó también la Presidencia de la Conferencia Internacional de Comisionados de Información (ICIC, por su sigla en inglés) a Albania, el 6 de diciembre de 2024, y de la Red por la Integridad a Italia, el 9 de diciembre.

El INAI había sido reelecto para presidir la ICIC por tres años más. En la sexta sesión ordinaria del Comité Ejecutivo de la ICIC se aprobó la propuesta del INAI para que, de manera interina, el Organismo Garante de Albania ocupe la Presidencia y el Secretariado de la ICIC hasta que sus miembros sesionen nuevamente.

El INAI traspasó la Presidencia de la Red por la Integridad a la Agencia Nacional Anticorrupción de Italia, en apego a la reglamentación de la Red, que indica que ante la ausencia de la Presidencia, la Vicepresidencia debe asumir la dirección.

La entrega anticipada de estos encargos obedece a las reformas constitucionales aprobadas por el Poder Legislativo Federal que extinguen al INAI y asignan sus funciones a diversos organismos del Estado mexicano.

En su periodo en la presidencia de organismos internacionales, el INAI sumó socios de cooperación como la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

También incorporó grupos de trabajo para analizar herramientas digitales, la promoción de la integridad en el ejercicio de la administración pública y la rendición de cuentas, la capacitación y el intercambio de experiencias, entre otras acciones que contribuyeron a promover los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales a nivel nacional e internacional.

El INAI fue miembro activo de 5 organismos internacionales:

- Red por la Integridad: promueve la integridad y el combate a la corrupción y a la impunidad de la vida pública.
- Asamblea Global de Privacidad: impulsa la protección de datos y la colaboración de las autoridades de privacidad (GPA).
- Conferencia Internacional de Comisionados de la Información (ICIC): promueve el derecho de acceso a la información.
- Red Iberoamericana de Protección de Datos Personales (RIPD): favorece la adopción de leyes que garanticen la protección de datos y privacidad.
- Red de Transparencia y Acceso a la Información: fomenta el intercambio de experiencias en transparencia y acceso a la información pública.

Participaron en la reunión de trabajo del Secretariado de la Asamblea Global de Privacidad (GPA) el Comisionado Presidente del INAI, Adrián Alcalá Méndez; la Comisionada del INAI Josefina Román Vergara y el Comisionado de la Comisión Nacional de Privacidad de Filipinas John Henry D. Naga, así como funcionarios del INAI y de la autoridad filipina.

[Ver foto](#)